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La	Fiscalıá	Especializada	en	Combate	a	la	Corrupción	solicitará	este	lunes	la	
formalización	de	la	acusación	ante	un	juez	de	control	contra	Marıá	Isabel	N.,	Beatriz	N.	
y	Mario	Alberto	N.,	exservidores	públicos	de	la	75	Legislatura	en	el	Congreso	de	
Michoacán,	señalados	por	un	presunto	fraude	de	casi	6	millones	de	pesos	en	la	compra	
de	equipo	valuado	en	realidad	en	134	mil	pesos.		
Quadratıń	tuvo	acceso	a	esta	información,	donde	se	conOirmó	que	hasta	el	momento	
no	existe	ninguna	orden	de	aprehensión	librada,	dado	que	la	audiencia	aún	no	se	ha	
celebrado.		Será	este	28	de	abril	cuando,	en	audiencia	cerrada,	se	expongan	los	
elementos	que	sustentan	la	acusación	y	se	solicite	al	juez	su	formalización,	paso	previo	
para	que	pueda	valorarse	la	emisión	de	medidas	cautelares	como	la	orden	de	captura.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/investigan-a-3-por-presunto-fraude-de-6-
mdp-en-congreso-de-michoacan/	
	
La	Fiscalía	Especializada	de	Combate	a	la	Corrupción	(FECC)	imputó	este	lunes	a	tres	
exservidores	públicos	del	Congreso	del	Estado	por	su	presunta	responsabilidad	en	los	
delitos	de	fraude	y	uso	ilícito	de	atribuciones,	en	perjuicio	del	Poder	Legislativo	local.	
De	acuerdo	con	las	indagatorias,	el	30	de	diciembre	de	2021,	la	entonces	apoderada	
jurídica	del	Congreso,	María	Isabel	“N”,	adquirió	un	software	por	un	monto	de	5	
millones	590	mil	pesos,	con	autorización	de	la	exdirectora	de	Administración	y	
Finanzas,	Beatriz	Ariadna	“N”,	por	instrucciones	del	exsecretario	de	Finanzas,	Mario	
Alberto	“N”.	
https://www.redmichoacan.com/2025/04/28/exfuncionarios-del-congreso-de-
michoacan-compraron-software-de-134-mil-en-mas-de-5-millones-ya-estan-
vinculadas-a-proceso/		
	
A	pesar	de	que	fue	el	Congreso	del	Estado	el	que	concentró	las	listas	de	candidatos	de	
los	tres	poderes	y	de	que	el	propio	presidente	de	la	Mesa	Directiva,	Juan	Antonio	
Magaña	de	la	Mora,	junto	con	la	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política,	
Fabiola	Alanís,	fue	personalmente	a	entregarlas	al	Instituto	Electoral	de	Michoacán	
(IEM),	el	diputado	dijo	no	saber	quiénes	son	los	candidatos.	
“No	los	conozco	en	este	momento	a	todos,	sí	conozco	o	veo	los	nombres	de	algunos”,	
reconoció	en	entrevista.	
Cuestionado	acerca	de	las	declaraciones	del	presidente	del	Senado,	Gerardo	
Fernández	Noroña,	acerca	de	que	en	la	elección	federal	se	habían	colado	algunos	
perfiles	que	podrían	tener	alianzas	con	la	delincuencia	organizada,	el	presidente	del	
Congreso	local	desconoció	a	los	candidatos	que	el	propio	Congreso	aprobó.	
https://primeraplana.mx/archivos/1059654	
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Un	total	de	nueve	niños	y	niñas,	provenientes	de	los	municipios	de	Uruapan,	Morelia,	
Zamora,	La	Piedad,	Zitácuaro	y	Zacapu,	fueron	reconocidos	con	el	mérito	infantil	
"Sapirhaticheri",	el	primero	que	se	entrega	en	el	Congreso	de	Michoacán,	como	
muestra	del	reconocimiento	a	la	trayectoria	de	las	infancias	por	participación	activa	y	
positiva	en	la	sociedad.	
Este	reconocimiento	se	da	en	el	marco	del	Día	del	Niño	y	la	Niña,	a	celebrarse	el	30	de	
abril,	y	fue	organizado	por	la	Comisión	de	Protección	a	la	Niñez	y	la	Adolescencia.	Fue	
la	presidenta	de	la	comisión,	la	diputada	del	PAN,	Vanessa	Caratachea	Sánchez,	
quien	destacó	la	convicción	de	la	76	Legislatura	de	reconocer	el	talento	de	las	
infancias,	como	un	homenaje	a	la	disciplina,	esfuerzo	y	talento	de	las	y	los	premiados.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-entrega-
por-primera-vez-el-m%C3%A9rito-infantil-sapirhaticheri	
	
En	un	ambiente	lleno	de	emoción,	orgullo	y	esperanza,	el	Congreso	del	Estado	fue	
escenario	de	la	entrega	del	Premio	al	Mérito	Infantil	2025,	un	reconocimiento	que	
honra	a	niñas	y	niños	michoacanos	por	su	talento,	dedicación	y	compromiso	con	su	
comunidad.	
La	ceremonia	fue	encabezada	por	la	diputada	Ana	Vanessa	Caratachea,	presidenta	de	
la	Comisión	de	Protección	a	la	Niñez	y	Adolescencia,	quien	dirigió	un	mensaje	
inspirador	a	los	galardonados:“Mientras	yo	tenga	aliento	y	vida	en	este	cuerpo,	
seguiré	luchando	por	construir	un	mundo	mejor	para	todas	y	todos.	Pero	en	especial,	
para	la	niñez”,	afirmó.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/infancias-que-inspiran-
michoacan-reconoce-a-ninas-y-ninos-con-merito-infantil-2025/		
	
Por	considerarse	que	han	destacado	en	áreas	como	Cultura	de	la	Paz,	medio	ambiente,	
cultural	 o	 académicamente,	 nueve	 niños	 recibieron	 en	 el	 Congreso	 del	 Estado	 el	
galardón	“Mérito	Infantil	Sapirhaticheri	2025”.	
Se	trata	de	Axel	Kadar	E.B.	y	Patricio	D.S.,	en	la	categoría	de	difusión	de	los	derechos	de	
las	 infancias;	 Nicole	 M.G.	 y	 Miguel	 Ángel	 V.M.,	 en	 la	 deportiva;	 Regina	 R.R.,	 en	 la	
categoría	de	cultura	de	la	paz;	Abraham	L.C.,	en	medio	ambiente;	Héctor	Ikiani	B.Q.	y	
Shara	Noelle	C.M.,	en	la	categoría	académica;	y	Guiseppe	Manuel	G.C.,	en	cultura.	
https://primeraplana.mx/archivos/1059633		
	
“Las	y	los	niños	son	la	base	de	los	pilares	que	sostendrán	una	cultura	de	paz	duradera	
en	Michoacán	y	su	compromiso	nos	muestra	que	gobernar	con	corresponsabilidad,	
construir	un	Michoacán	en	el	que	cada	uno	de	ustedes	participe	y	aporte	y	cuide	del	
bienestar	común	comienza	desde	la	infancia”,	manifestó	el	presidente	de	la	Mesa	
Directiva	del	Congreso	del	Estado,	diputado	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora.	
En	su	intervención,	la	diputada	Ana	Vanessa	Caratachea	Sánchez,	presidenta	de	la	
Comisión	de	la	Protección	a	la	niñez	y	adolescencia,	manifestó	que	este	“Mérito	

https://congresomich.site/
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-entrega-por-primera-vez-el-m%C3%A9rito-infantil-sapirhaticheri
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-entrega-por-primera-vez-el-m%C3%A9rito-infantil-sapirhaticheri
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/infancias-que-inspiran-michoacan-reconoce-a-ninas-y-ninos-con-merito-infantil-2025/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/infancias-que-inspiran-michoacan-reconoce-a-ninas-y-ninos-con-merito-infantil-2025/
https://primeraplana.mx/archivos/1059633


29 DE ABRIL DE 2025 
 
Infantil	Sapirhaticheri	2025”,	se	realizó	con	la	finalidad	de	que	ninguna	historia	de	
éxito	de	las	y	los	niños	pasara	desapercibida	y	para	visibilizar	a	la	niñez	michoacana.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/entrega-congreso-condecoraciones-del-
merito-infantil-sapirhaticheri-2025/	
	
En	el	Congreso	del	Estado,	la	diputada	Vanhe	Caratachea	encabezó	la	entrega	de	la	
Primera	Condecoración	al	Mérito	Infantil	“Sapirhaticheri”,	palabra	purépecha	que	
signiOica	“lugar	de	niñas	y	niños”,	con	el	propósito	de	celebrar	el	esfuerzo,	talento	y	
disciplina	de	las	infancias	michoacanas.	
https://pcmnoticias.mx/busca-vanhe-caratachea-que-merito-infantil-sapirhaticheri-
reconozca-los-logros-de-las-infancias-en-michoacan/		
https://postdata.news/busca-vanhe-caratachea-que-merito-infantil-sapirhaticheri-
reconozca-los-logros-de-las-infancias-en-michoacan/	
https://atiempo.mx/politica/vanhe-caratachea-impulsa-sapirhaticheri-para-
reconocer-logros-infantiles/	
	
A	seguir	impulsando	propuestas	que	protejan	a	las	niñas,	niños	y	adolescentes	y	los	
impulsen	a	lograr	sus	sueños,	convocó	la	diputada	Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado,	
tras	reconocer	la	participación	de	todas	y	todos	en	el	marco	de	la	entrega	Mérito	
Infantil	“Sapirhaticheri”	2025,	en	el	evento	realizado	en	el	Congreso	del	Estado.	
https://postdata.news/reconoce-grecia-aguilar-participacion-de-ninas-y-ninos-en-el-
merito-infantil-sapirhaticheri-2025/	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/reconoce-grecia-aguilar-
participacion-de-ninos-en-la-entrega-del-merito-infantil-sapirhaticheri-2025/	
	
Que	los	delitos	ambientales	no	prescriban,	es	la	iniciativa	que	está	trabajando	la	
diputada	local	Sandra	Arreola,	quien	coordina	la	bancada	del	Partido	Verde	
Ecologista	de	México	(PVEM).	
https://primeraplana.mx/archivos/1059611	
	
Con	el	compromiso	de	impulsar	las	iniciativas	y	generar	una	mejor	polıt́ica	medio	
ambiental	en	Michoacán,	el	Congreso	del	Estado	instaló	el	Primer	Parlamento	Abierto	
de	Liderazgo	Ambiental,	organizado	por	la	Comisión	de	Desarrollo	Sustentable	y	
Medio	Ambiente,	en	donde	40	jóvenes	darán	a	conocer	sus	propuestas	y	proyectos	en	
la	materia,	a	Oin	de	enriquecer	el	debate	legislativo.	
En	el	evento,	las	y	los	diputados	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	Sandra	Arreola	Ruıź,	
Giulianna	Bugarini	Torres	y	Conrado	Paz	Torres	dieron	la	bienvenida	a	cada	uno	de	los	
parlamentarios	y	ante	ellos,	se	comprometieron	a	atender	cada	una	de	sus	propuestas,	
a	Oin	de	integrarlas	al	trabajo	legislativo,	pero	también	para	impulsarlas	como	polıt́icas	
públicas	en	la	entidad.	
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https://www.informaoriente.com.mx/politica/congreso-de-michoacan--se-
compromete-a-atender-politica-ambiental.htm	
https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-se-compromete-a-atender-
politica-ambiental/		
	
Las	 diputadas	 y	 diputados	Melba	 Albavera	 Padilla,	 Emma	 Rivera	 Camacho,	
Alejandro	 Iván	 Arévalo	 Vera,	 Antonio	 Mendoza	 Torres,	 Fabiola	 Alanís	
Sámano	emprendieron	 una	 gira	 por	 el	 municipio	 de	 La	 Piedad	 para	 promover	 la	
participación	ciudadana	en	la	elección	judicial	del	próximo	1	de	junio.	
En	 conferencia	 de	 prensa,	 las	 y	 los	 diputados	 emanados	 de	Morena	resaltaron	 la	
importancia	 de	 participar	 en	 una	 elección	 por	 demás	 histórica,	 cuyo	 desenlace	
desembocará	en	la	democratización	del	sistema	de	justicia	en	el	estado	y	el	país	entero.	
https://atiempo.mx/politica/diputados-del-morena-promueven-eleccion-judicial-en-
la-piedad/	
	
	
	
	
	
	
El	pasado	23	de	abril,	Silvano	Aureoles	Conejo,	exgobernador	de	Michoacán,	obtuvo	
una	suspensión	provisional	que	frenó	la	orden	de	aprehensión	en	su	contra	por	
los	delitos	de	peculado,	ejercicio	indebido	del	servicio	público,	asociación	
delictuosa	y	lavado	de	dinero.	Hasta	el	día	de	hoy,	la	Fiscalía	General	de	la	
República	(FGR)	logró	impugnar	el	recurso	legal.	
Fue	Manuel	Adrián	Valdemar	Patiño	Ostoa,	agente	del	Ministerio	Público	
Federal	perteneciente	a	la	Fiscalía	Especializada	en	Materia	de	Combate	a	la	
Corrupción	(FEMCC),	quien	presentó	la	queja	contra	la	suspensión	provisional	
concedida	por	el	secretario	en	funciones	de	juez	federal	del	Juzgado	Décimo	Primero	
de	Distrito	en	Materia	Penal.	
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/fgr-frena-suspension-contra-captura-
de-silvano-aureoles-exgobernador-de-michoacan-GH15747515	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	desechó	la	versión	del	
secretario	de	Seguridad	Pública	y	Protección	Ciudadana,	Omar	Garcıá	Harfuch,	
referente	a	que	los	narcobloqueos	e	incineración	de	vehıćulos	en	26	municipios,	del	
pasado	23	de	abril,	derivó	de	un	enfrentamiento	entre	grupos	del	narcotráOico,	y	
vinculó	a	los	policıás	que	se	manifestaron	en	exigencia	de	incremento	salarial,	con	el	
suceso.	
https://www.contramuro.com/bedolla-vincula-narcobloqueos-protestas-policias/	
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Tras	la	detención	de	la	comandanta	María	de	Jesús	“N”,	también	conocida	
como	Comandanta	Chuy,	durante	una	de	las	manifestaciones	de	policías	hace	unos	
días,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	explicó	que	se	investiga	
el	caso	para	ver	si	están	vinculados	con	los	hechos	violentos	que	se	dieron	ese	mismo	
día	en	diferentes	puntos	del	estado	y	si	es	sabotaje.	
En	conferencia	de	prensa,	al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	mandatario	estatal	
recordó	que	durante	la	manifestación	de	los	policías	se	registraron	diferentes	hechos	
delictivos	en	la	frontera	con	Jalisco	y	Guanajuato.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-investigaci%C3%B3n-si-
manifestaci%C3%B3n-de-polic%C3%ADas-y-bloqueos-carreteros-est%C3%A1n-
relacionados-gobernador	
	
Al	menos	25	elementos	pertenecientes	a	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP),	son	
investigados	por	sabotaje,	esto	luego	de	las	manifestaciones	que	realizaron	el	pasado	
miércoles	en	exigencia	de	un	aumento	salarial,	informó	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	
Bedolla.	
La	investigación	se	da	en	los	términos	antes	mencionados	debido	a	que	ese	mismo	día,	
comandos	armados	cerraron	vías	de	tránsito,	quemaron	unidades	y	establecimientos	
comerciales	en	varias	zonas	del	estado.	
https://esferanoticias.mx/2025/04/28/en-michoacan-se-investigan-alrededor-de-
25-elementos-de-seguridad-por-sabotaje-informa-bedolla/	
	
Podrıá	haber	un	enemigo	interno	en	la	Secretarıá	de	Seguridad	Pública	(SSP)	de	
Michoacán,	luego	de	que	el	pasado	miércoles	se	desarrolló	un	paro	de	labores,	mismo	
dıá	en	que	hubo	hechos	violentos	entre	grupos	delictivos	en	más	de	20	municipios	del	
estado,	comentó	el	gobernador,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.informaoriente.com.mx/politica/hay-sabotaje-interno-en-la-ssp-de-
michoacan-considera-bedolla.htm	
	
Luego	de	la	detención	de	un	hombre	por	su	presunta	responsabilidad	en	el	homicidio	
del	normalista	Carlos	Eduardo,	el	gobernador	del	Estado,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	
indicó	que	los	estudiantes	de	la	Normal	Vasco	de	Quiroga	ubicada	en	Tiripetıó	se	
oponen	al	cateo.		
En	rueda	de	prensa	desde	Casa	Michoacán,	el	mandatario	recordó	que	la	FGE	ya	tiene	
identiOicados	a	tres	presuntos	responsables	del	homicidio,	entre	ellos	un	compañero	
de	escuela.	Asimismo,	el	mandatario	dijo	que	ya	hay	órdenes	de	aprehensión	y	cateos,	
una	de	ellas	para	la	Escuela	Normal	de	Tiripetio.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alumnos-de-la-normal-de-tiripetio-se-
resisten-a-cateo-ramirez-bedolla/	
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	Luego	de	la	captura	de	uno	de	los	presuntos	involucrados	en	el	homicidio	de	un	
estudiante	normalista,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla,	comentó	que,	de	acuerdo	con	la	información	proporcionada	por	la	Fiscalía	
General	del	Estado,	ya	se	tienen	identificados	a	otros	tres	posibles	responsables	de	
este	homicidio	de	Carlos	Eduardo.	
Al	ser	cuestionado	por	medios	de	comunicación	sobre	el	tema,	el	titular	del	Poder	
Ejecutivo	estatal	comentó	que	entre	los	posibles	responsables	está	otro	compañero	de	
Carlos	Eduardo,	de	la	propia	Normal,	y	dos	personas	externas	a	la	escuela.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/identiOicadas-tres-personas-
m%C3%A1s-como-probables-responsables-de-homicidio-de-normalista-bedolla	
	
Un	grupo	de	jóvenes	presuntos	estudiantes	normalistas	continuaron	con	
movilizaciones	este	lunes	en	Morelia,	y	ahora	se	ubicaron	en	el	cruce	de	la	avenida	
Siervo	de	la	Nación	y	el	Libramiento.		Minutos	antes	de	las	12:30	horas	los	
inconformes,	algunos	de	ellos	con	el	rostro	cubierto,	se	organizaron	y	cerraron	
primero	el	paso	frente	al	Infonavit	y	la	Escuela	Normal	de	Educadoras	(ENE).		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bloquean-presuntos-normalista-
libramiento-en-cruce-con-siervo-de-la-naci/	
	
Sin	reducción	de	matrıćula	se	publicó	el	pasado	21	de	abril	la	convocatoria	para	
ingreso	a	las	Escuelas	Normales	de	Michoacán,	que	se	mantiene	en	mil	80	lugares	que	
serán	concursados	por	los	jóvenes	que	aspiran	a	ser	los	nuevos	docentes.	
https://www.contramuro.com/convocatoria-escuelas-normales-michoacan/	
	
"La	base	estudiantil	inscrita	en	la	Escuela	Normal	de	Educación	Fıśica	no	deOiende	
ningún	género,	deOiende	lo	que	es	justo",	aseveraron	jóvenes	de	esta	institución	en	un	
posicionamiento	dado	a	conocer	este	lunes.	Ello,	en	seguimiento	a	su	rechazo	a	la	
convocatoria	de	nuevo	ingreso	que	a	partir	de	este	año	establece	paridad	de	género,	es	
decir,	otorgar	62	espacios	para	mujeres	y	62	para	hombres,	el	mismo	número	para	
igualar	los	espacios	de	nuevo	ingreso.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/rechaza-enef-convocatoria-no-
defendemos-ningun-genero-sino-lo-justo/	
	
El	asedio	continúa	contra	los	habitantes	de	la	comunidad	nahua	de	Ostula.	Desde	hace	
40	años	grupos	criminales	han	pretendido	despojarlos	de	su	territorio	y	otros	recursos	
naturales.	

El	 episodio	 más	 reciente	 fue	 reportado	 el	 pasado	 jueves	 en	 la	 noche,	 cuando	
autoridades	de	esa	localidad	denunciaron	que	la	comunidad	estaba	siendo	atacada	en	
las	poblaciones	La	Cofradía	y	La	Mina,	en	al	sierra.	“Al	menos	desde	hace	una	hora	y	
media	se	registra	presencia	del	CJNG	(cártel	Jalisco	Nueva	Generación)”,	advirtieron	en	
su	cuenta	de	la	red	social	X.	
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Anunciaron	que	seguiremos	defendiendo	nuestro	territorio	y	nuestra	comunidad	se	
mantendrá	unida.	Agradecemos	mucho	la	difusión	de	lo	que	hemos	informado	y	esa	es	
ya	una	contribución	muy	importante.	
https://www.jornada.com.mx/2025/04/28/estados/034n1est	
	
	Con	una	captación	de	mil	727	millones	de	dólares	en	proyectos	productivos,	
logísticos,	forestales	y	energéticos	durante	este	y	el	próximo	año,	Michoacán	se	ha	
convertido	en	un	destino	de	inversiones	estratégicas,	destacó	el	gobernador	Alfredo	
Ramírez	Bedolla.	
En	conferencia	de	prensa,	el	mandatario	señaló	que	esta	inversión	genera	más	
de	7	mil	nuevos	empleos,	lo	que	demuestra	que	la	entidad	vive	un	antes	y	un	
después	en	su	participación	dentro	de	las	cadenas	globales	de	valor,	
consolidándose	como	un	destino	estratégico	para	la	inversión	nacional	y	
extranjera.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-destino-de-
inversiones-estrat%C3%A9gicas-atrae-mil-727-mdd-bedolla	
	
Con	una	captación	de	mil	727	millones	de	dólares	en	proyectos	productivos,	logıśticos,	
forestales	y	energéticos	durante	este	y	el	próximo	año,	Michoacán	se	ha	convertido	en	
un	destino	de	inversiones	estratégicas,	destacó	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	
Bedolla.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-destino-de-inversiones-
estrategicas-ramirez-bedolla/	
	
	La	violencia	digital	contra	niñas,	niños	y	adolescentes	en	Michoacán	va	en	aumento,	
alertó	Daniela	de	los	Santos	Torres,	titular	del	SIPINNA	estatal,	al	señalar	que	durante	
2024	se	registraron	más	de	30	denuncias	por	delitos	como	grooming,	ciberacoso	y	
sexting	no	consentido.	
“El	grooming	es	de	los	más	peligrosos:	adultos	que	se	hacen	pasar	por	menores	para	
ganarse	la	confianza	y	luego	citarlos	en	persona.	Tuvimos	el	caso	de	una	niña	que	ya	
iba	camino	a	Tijuana	para	encontrarse	con	alguien	que	conoció	en	línea”,	relató.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/crece-violencia-digital-contra-
ninas-y-ninos-en-michoacan-sipinna-alerta-sobre-grooming-y-uso-de-ia/	
	
La	titular	del	Sistema	Nacional	de	Protección	de	Niñas,	Niños	y	
Adolescentes	(SIPINNA)	en	Michoacán,	Daniela	de	los	Santos	Torres,	advirtió	a	
padres	y	madres	de	familia	sobre	los	riesgos	de	que	menores	de	edad	tengan	acceso	a	
redes	sociales,	pues	son	espacios	en	donde	adultos	les	pueden	contactar	y	cometer	
con	las	y	los	niños	delitos	como	el	sexting	y	grooming.	
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En	entrevista,	la	funcionaria	se	enfocó	en	el	grooming,	por	el	riesgo	que	implica	para	
los	menores	de	edad,	pues	de	una	conversación	en	internet	pueden	ser	engañados	
para	mantener	encuentros	con	adultos	que	se	hacen	pasar	por	adolescentes.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/advierte-sipinna-michoac%C3%A1n-
riesgos-de-que-ni%C3%B1os-y-ni%C3%B1as-tengan-acceso-a-redes-sociales	
	
En	el	occidente	de	Michoacán,	cada	homicidio,	cada	desaparición,	deja	tras	de	sı	́
mucho	más	que	una	estadıśtica.	Deja	niños	huérfanos,	desamparados,	invisibles	para	
un	Estado	que	no	ha	construido	polıt́icas	públicas	para	protegerlos.	
Evangelina	Contreras,	representante	del	colectivo	DECOFEM,	alerta	que	la	violencia	en	
municipios	como	Zamora,	Jacona	y	sus	alrededores	está	provocando	una	creciente	
crisis	humanitaria	que	pocas	autoridades	reconocen:	la	generación	de	niños	huérfanos	
por	la	violencia	criminal.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/orfandad-infantil-el-rostro-oculto-de-la-
violencia-en-el-occidente-de-michoacan-23027705	
	
Un	adulto	mayor	murió	tras	quedar	atrapado	en	el	incendio	de	un	predio	cerril	
ubicado	en	el	municipio	de	Tzitzio,	informaron	autoridades	policiales	y	de	rescate,	las	
cuales	agregaron	que	el	afectado	sufrió	quemaduras	de	segundo	y	tercer	grado	en	
varias	partes	de	su	anatomía.	
El	lamentable	suceso	tuvo	lugar	en	un	paraje	de	la	comunidad	de	Rincón	del	Zapote,	
perteneciente	a	la	tenencia	de	Patámbaro.	El	susodicho	fue	identificado	como	Luis	P.,	
de	80	años	de	edad.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/abuelito-muere-atrapado-en-incendio-de-
cerro-en-michoac%C3%A1n	
	
Las	brigadas	contra	incendios	forestales	en	Michoacán	lograron	liquidar	tres	quemas	
registradas	en	los	municipios	de	Paracho,	Uruapan	y	Cotija,	informó	el	
gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/brigadistas-extinguen-y-controlan-6-
incendios-forestales-en-michoac%C3%A1n	
	
Durante	la	Semana	Santa	y	Pascua	se	tuvo	un	registro	de	695	mil	93	turistas	y	
visitantes,	que	representan	un	crecimiento	de	2.8	por	ciento	en	aOluencia,	en	
comparación	con	el	mismo	periodo	vacacional	de	2023,	esto	de	acuerdo	con	los	datos	
de	la	Secretaría	de	Turismo	de	Michoacán	(Sectur).	
https://mimorelia.com/noticias/turismo/m%C3%A1s-de-695-mil-personas-
visitaron-michoac%C3%A1n-durante-semana-santa-y-pascua-sectur	
	
El	turismo	durante	las	vacaciones	de	Semana	Santa	incrementó	un	2.8	por	
ciento	en	Michoacán,	en	comparación	con	el	mismo	periodo	pero	de	2024,	informó	la	
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subsecretaria	de	Desarrollo	Turístico	de	la	Secretaría	de	Turismo	del	Estado	(Sectur),	
Lucero	del	Rocío	García	Medina.	
Durante	la	conferencia	de	prensa	del	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla,	García	Medina	declaró	que	en	2024	arribaron	a	la	entidad	un	total	de	676	
mil	983	personas,	mientras	que	en	2025	la	cantidad	fue	de	695	mil	938,	lo	que	
representa	este	aumento.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/crece-un-2-8-por-ciento-el-turismo-en-
michoacan-durante-semana-santa-23020258	
	
Además	de	que	las	propias	comunidades	eligen	qué	se	preserva	y	que	no,	a	través	de	
instituciones	como	la	Secretarıá	de	Cultura	de	Michoacán	(Secum)	se	han	realizado	
talleres	y	actividades	que	fortalecen	los	saberes	en	torno	a	la	indumentaria	tradicional	
de	los	pueblos	originarios	de	Michoacán,	expuso	a	Quadratıń	Ireri	Vargas,	directora	de	
Vinculación	e	Integración	Cultural	de	esta	dependencia.		
La	funcionaria	señaló	que	las	personas	de	distintas	comunidades	han	comentado	que	
el	uso	de	la	indumentaria	tradicional	en	el	dıá	a	dıá,	en	lo	cotidiano,	es	a	través	de	las	
personas	adultas	mayores,	y	de	este	grupo,	en	su	mayorıá,	está	conformado	por	
mujeres.	
https://www.quadratin.com.mx/cultura/preservan-las-comunidades-de-michoacan-
su-indumentaria-tradicional/	
	
	
	
	
	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	reportó	un	avance	del	97.24	por	ciento	en	la	
captura	de	información	de	los	254	candidatos	a	jueces	y	magistrados	registrados	en	el	
Sistema	Conóceles	Judicial,	para	el	Proceso	Electoral	Extraordinario	del	Poder	Judicial	
2024-2025.		
De	acuerdo	con	el	informe	presentado	este	lunes	por	la	Coordinación	de	Prerrogativas	
y	Partidos	Polıt́icos	al	Consejo	General	del	IEM,	el	74	por	ciento	de	las	candidaturas	
corresponden	a	jueces	y	el	26	por	ciento	a	magistrados.		En	el	caso	de	las	
magistraturas,	se	registraron	65	aspirantes:	10	para	el	Tribunal	de	Disciplina	Judicial,	
18	en	Materia	Penal	y	37	en	Materia	Civil.			
Para	los	cargos	de	jueces	de	primera	instancia	y	jueces	menores,	se	capturó	
información	de	189	candidatos	en	materias	penal	acusatorio	oral,	penal	tradicional,	
ejecución	de	sanciones	penales,	civil,	mixta,	familiar,	laboral	y	especializado	en	
violencia	familiar	y	de	género.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/capturan-97-24-de-informacion-de-
candidatos-judiciales-en-michoacan-iem/	
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Las	elecciones	para	la	renovación	del	Poder	Judicial	tendrán	más	personas	
observadoras	electorales	acreditadas	que	cualquier	otra	en	la	historia	de	
Michoacán,	informó	el	presidente	del	Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	
(INE)	en	la	entidad,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo.	
El	proceso	en	el	que	más	acreditaciones	habían	sido	aprobadas	hasta	ahora	era	
el	de	1994,	la	primera	vez	que	la	ciudadanía	pudo	acceder	a	este	derecho,	cuando	la	
cifra	ascendió	a	2	mil	097	personas;	eso,	antes	de	la	Consulta	Popular	de	2021,	cuando	
fue	alcanzado	un	total	de	3	mil	087.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/eleccion-judicial-tendra-mas-observacion-
ciudadana-que-cualquier-otra-en-la-historia-de-michoacan-23028732	
	
Con	3	mil	923	personas	acreditadas	hasta	esta	fecha,	el	proceso	electoral	
extraordinario	judicial	en	Michoacán	registra	el	mayor	número	de	observadores	
electorales	en	la	historia	del	estado.		
En	sesión	pública,	este	lunes,	el	consejero	presidente	del	INE	en	Michoacán,	David	
Alejandro	Delgado	Arroyo,	detalló	que	hasta	las	9:38	horas	de	este	dıá	se	habıán	
recibido	13	mil	837	solicitudes	de	acreditación,	de	las	cuales	el	27.33	por	ciento	ya	
habıá	sido	aprobado.		
La	cifra	representa	un	récord,	superior	incluso	a	las	2	mil	097	personas	observadoras	
acreditadas	en	1994,	año	en	que	se	introdujo	por	primera	vez	esta	Oigura	ciudadana,	y	
a	las	3	mil	087	aprobadas	durante	la	consulta	popular	de	2021.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rompe-record-michoacan-con-3923-
observadores-electorales-acreditados/	
	
Cerca	de	mil	900	credenciales	para	votar	fueron	canceladas	tras	no	ser	recogidas	
por	sus	solicitantes,	informó	la	Vocalía	del	Registro	Federal	de	Electores.	
El	vocal	ejecutivo	en	Michoacán	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE),	David	Alejandro	
Delgado	Arroyo,	expuso	en	la	sesión	ordinaria	de	este	lunes	que	las	credenciales	
fueron	anuladas	el	pasado	28	de	febrero,	luego	de	que	sus	propietarios	no	
acudieron	al	módulo	o	sede	donde	originalmente	realizaron	su	trámite.	Detalló	que	
la	mayoría	de	estas	solicitudes	se	efectuaron	en	2023.	
https://www.changoonga.com/2025/04/28/en-michoacan-se-destruyeron-mil-900-
credenciales-del-ine-sin-recoger-no-podran-votar-en-eleccion-judicial/	
	
El	Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	en	el	Estado	de	Michoacán,	en	sesión	
extraordinaria	aprobó	141	solicitudes	individuales	que	fueron	presentadas	a	través	
del	Portal	del	Instituto	Nacional	Electoral	y	ante	la	propia	Junta	Local,	lo	cual	han	
cumplido	con	los	requisitos	establecidos	por	la	normativa.	
Durante	su	intervención,	el	Lic.	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	Consejero	
Presidente,	mencionó	que	con	la	aprobación	de	estas	141	solicitudes	más,	se	ha	

https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/eleccion-judicial-tendra-mas-observacion-ciudadana-que-cualquier-otra-en-la-historia-de-michoacan-23028732
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/eleccion-judicial-tendra-mas-observacion-ciudadana-que-cualquier-otra-en-la-historia-de-michoacan-23028732
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rompe-record-michoacan-con-3923-observadores-electorales-acreditados/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rompe-record-michoacan-con-3923-observadores-electorales-acreditados/
https://www.changoonga.com/2025/04/28/en-michoacan-se-destruyeron-mil-900-credenciales-del-ine-sin-recoger-no-podran-votar-en-eleccion-judicial/
https://www.changoonga.com/2025/04/28/en-michoacan-se-destruyeron-mil-900-credenciales-del-ine-sin-recoger-no-podran-votar-en-eleccion-judicial/


29 DE ABRIL DE 2025 
 
alcanzado	la	cifra	de	3	mil	923	personas	acreditadas	como	observadoras	electorales	
en	el	Estado	de	Michoacán.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-aprueban-141-solicitudes-
para-participar-como-observadoras-electorales-ine-michoacan/		
	
Promover	la	participación	ciudadana	en	las	elecciones	judiciales	del	próximo	1	de	
junio	es	un	deber	de	quienes	servimos	al	pueblo,	siempre	con	el	respeto	absoluto	a	la	
ley,	destacó	el	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	al	informar	quiénes	pueden	
promover	el	voto	y	las	reglas	que	deben	seguir.	
En	conferencia	de	prensa	encabezada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	el	
encargado	de	la	política	interna	explicó	que	los	funcionarios	públicos	pueden	
promover	la	participación	electoral	de	manera	imparcial,	sin	favorecer	a	candidatos	ni	
usar	logotipos	o	nombres	institucionales,	limitándose	a	informar	sobre	el	
procedimiento	de	votación,	la	ubicación	de	las	casillas	y	los	horarios.	
https://www.contramuro.com/participa-elecciones-judiciales-michoacan/	
	
Los	sillazos	del	pasado	sábado	en	Apatzingán,	fueron	un	ataque	contra	representantes	
del	Congreso	de	la	Unión,	de	ahı	́que	se	podrıá	conOigurar	un	delito	de	carácter	federal	
y	la	denuncia	podrá	escalará	hasta	la	Fiscalıá	General	de	la	República,	anticipó	el	
senador	Raúl	Morón	Orozco.		
Entrevistado	en	el	programa	de	Los	Demonios	Sueltos,	el	morenista	dijo	que	es	posible	
que	la	fracción	parlamentaria	de	Morena	en	el	Senado	de	la	República	plante	esa	
posibilidad	para	que	haya	claridad	plena	sobre	los	hechos.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ataque-en-apatzingan-ira-a-hasta-la-fgr-
anuncia-moron/	
	
El	senador	michoacano	Raúl	Morón	Orozco	no	descartó	denunciar	ante	la	Fiscalıá	
General	de	la	República	(FGR),	el	ataque	violento	que	sufrió	junto	con	otros	
simpatizantes	de	Morena,	a	manos	de	“porros”	que	atacaron	de	manera	violenta	la	
asamblea	que	el	senador	llevaba	a	cabo	en	la	ciudad	de	Apatzingán,	el	pasado	Oin	de	
semana.	
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/ataque-a-asamblea-de-raul-moron-
seria-denunciada-en-la-fgr-para-que-se-llegue-al-fondo-de-los-hechos-dice-el-
senador-de-michoacan.htm	
	
Los	voceros	del	senador	Raúl	Morón	Orozco	tendrán	que	comprobar	los	
señalamientos	que	realizaron	en	contra	del	presidente	municipal	de	Uruapan,	
Carlos	Alberto	Manzo	Rodríguez,	acusándolo	como	responsable	por	los	«sillazos»	
durante	una	asamblea	informativa	en	Apatzingán,	externó	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	
gobernador	de	Michoacán.	
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Asimismo	caliOicó	de	innecesario	el	hecho	violento,	y	mencionó	que	se	está	
actuando	en	consecuencia,	con	el	arresto	de	5	involucrados	en	lo	ocurrido	y	el	
aseguramiento	de	3	autobuses	implicados	en	el	suceso.	
https://www.changoonga.com/2025/04/28/michoacan-bedolla-gente-de-moron-
debera-comprobar-acusaciones-vs-alcalde-de-uruapan/	
	
Tras	los	hechos	de	violencia	ocurridos	en	Apatzingán	el	pasado	Oin	de	semana,	el	
gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	exigió	al	senador	Raúl	Morón	Orozco	una	
disculpa	pública,	tanto	de	él	como	de	sus	voceros,	por	las	calumnias	y	ataques	
dirigidos	en	su	contra,	al	responsabilizarlo	de	manera	infundada	como	autor	
intelectual	de	dichos	acontecimientos.		
En	conferencia	de	prensa,	el	mandatario	se	reOirió	al	diputado	Juan	Carlos	Barragán	y	
al	exdiputado	Fidel	Calderón	Torreblanca,	quienes	a	través	de	publicaciones	en	
Facebook	lanzaron	acusaciones	y	señalamientos	que	intentan	vincularlo	con	los	
hechos	violentos	del	sábado,	los	cuales	culminaron	en	una	agresión	a	sillazos	contra	el	
senador	Morón.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exige-ramirez-bedolla-disculpa-a-moron-
por-calumnias-en-su-contra/	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	exigió	una	disculpa	
pública	al	senador	Raúl	Morón	Orozco,	ante	las	calumnias	hacia	su	persona	y	
aigura	de	mandatario,	publicadas	por	parte	de	su	vocero	Fidel	Calderón	
Torreblanca,	para	tergiversar	los	hechos	ocurridos	el	sábado	en	
Apatzingán,	donde	un	grupo	de	manifestantes	incursionó	en	una	asamblea	
informativa.	
https://www.changoonga.com/2025/04/28/michoacan-bedolla-exige-disculpa-
publica-a-moron-por-embarrarlo-con-los-sillazos-en-apatzingan/	
	
Fidel	 Calderón	 Torreblanca	advirtió	 que	 no	 ofrecerá	 disculpas	 por	 sus	 dichos	 al	
gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
A	 través	 de	 sus	 redes	 sociales,	 el	 ex	 diputado	 federal	 y	 dos	 veces	 diputado	 local	
expresó:	“…	en	relación	a	 la	exigencia	del	gobernador	de	Michoacán	de	que	se	 le	
ofrezcan	disculpas,	con	mucho	respeto	le	digo,	que	de	mi	parte,	no	las	habrá,	por	
que	nunca	lo	he	denostado,	calumniado	o	injuriado”.	
https://atiempo.mx/destacadas/Oidel-calderon-no-ofrecera-disculpas-al-gobernador/	
	
“Aunque	me	metan	a	la	cárcel	ustedes	nunca	van	a	regresar	a	gobernar	Uruapan,	
pandilla	de	corruptos”	fue	el	fuerte	señalamiento	que	compartió	en	redes	sociales	el	
alcalde	de	Uruapan,	Carlos	Manzo.	
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El	munícipe	de	la	llamada”Perla	del	Cupatitzio”	emitió	un	severo	mensaje	redes	
sociales	señalando	al	senador	Raúl	Morón	Orozco	y	a		su	antecesor,	el	exedil	
Nacho	Campos,	de	ser	corruptos	y	de	orquestar	una	campaña	mediática	en	su	contra.	
https://www.changoonga.com/2025/04/28/michoacan-alcalde-uruapan-declara-la-
guerra-a-moron-y-su-gente-pandilla-de-corruptos/	
	
El	dirigente	de	Morena	en	Michoacán,	Jesús	Antonio	Mora	González,	amagó	
públicamente	con	sancionar	al	senador	Raúl	Morón	Orozco	por	los	
señalamientos	de	su	equipo	contra	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	
acusándolo	de	haber	ordenado	un	“atentado”	perpetrado	en	Apatzingán.	
A	través	de	un	comunicado	oficial,	Jesús	Mora	le	recuerda	al	legislador	federal	que	
la	“calumnia”	es	una	conducta	que	se	encuentra	explícitamente	prohibida	en	los	
estatutos	del	Partido,	cuando	es	proferida	por	un	militante	contra	otro,	como	sería	el	
caso,	en	agravio	al	mandatario	morenista.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/amaga-morena-michoacan-con-sancionar-
a-raul-moron-por-senalamientos-de-su-equipo-contra-gobernador-23022980	
	
Las	 personas	 que	 agredieron	 a	 militantes	 de	 Morena	 y	 al	 senador	 Raúl	 Morón	 en	
Apatzingán	el	pasado	sábado	26	de	abril	no	eran	militantes	ni	simpatizantes	de	Morena,	
aseguró	el	diputado	local	Juan	Carlos	Barragán.	
El	legislador,	quien	en	un	primer	momento	apuntaba	hacia	el	presidente	municipal	de	
Uruapan,	Carlos	Manzo,	quien	se	ostenta	como	independiente,	así	como	al	gobernador	
del	 estado,	 Alfredo	Ramírez,	 como	presuntos	 instigadores	 de	 lo	 ocurrido,	 emitió	 un	
pronunciamiento	este	lunes	en	su	cuenta	de	Facebook	para	decirse	aliado	de	la	Cuarta	
Transformación	en	lo	nacional	y	en	coincidencia	con	el	gobernador:	“Coincidimos	con	
el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	que	estos	actos	no	representan	a	la	militancia	
ni	a	 los	 simpatizantes	de	nuestro	movimiento.	Que	quede	claro,	no	eran	militantes”,	
enfatizó.	
https://primeraplana.mx/archivos/1059656	
	
En	un	mensaje	dirigido	al	pueblo	de	Michoacán,	el	vicepresidente	del	Congreso	del	
Estado,	Juan	Carlos	Barragán,	expresó	su	enérgica	condena	y	convocó	a	la	unidad	en	
defensa	de	la	paz	y	la	justicia	ante	los	lamentables	hechos	de	violencia	registrados	en	
Apatzingán,	donde	fueron	agredidos	ciudadanos,	legisladoras,	legisladores,	
presidentes	municipales	y	el	senador	Raúl	Morón	Orozco.	
https://cbtelevision.com.mx/por-la-paz-y-la-justicia-michoacan-debe-mantenerse-
unido-jc-barragan/		
	
Después	de	que	este	pasado	sábado	26	de	abril,	se	presentara	una	confrontación	en	
un	mitin	donde	se	encontraba	el	senador	de	la	República,	Raúl	Morón	Orozco,	mismo	
que	promovıá	el	voto	el	próximo	1	de	junio	donde	fue	agredido	con	sillas,	el	presidente	
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municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar	brindó	al	también	ex	alcalde	
capitalino	toda	su	solidaridad.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/brinda-alfonso-martinez-su-solidaridad-a-
raul-moron-tras-enfrentamiento-en-mitin-en-apatzingan-23021357	
	
El	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	
Octavio	Ocampo	Córdova,	lamentó	los	hechos	violentos	ocurridos	el	sábado	pasado	en	
Apatzingán,	durante	una	asamblea	informativa	encabezada	por	el	senador	Raúl	Morón	
Orozco,	en	donde,	tras	un	altercado,	se	lanzaron	sillas	entre	los	asistentes.	
https://www.changoonga.com/2025/04/28/lamenta-prd-michoacan-los-sillazos-vs-
moron-en-apatzingan-y-llama-a-morenistas-a-reconciliarse/	
	
Varios	de	los	nombres	que	hoy	se	mencionan	como	posibles	candidatos	a	la	
gubernatura	son	morenistas	que	emanaron	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(PRD),	hizo	notar	su	dirigente	en	Michoacán,	Octavio	Ocampo.	
https://primeraplana.mx/archivos/1059652	
	
El	PRD	en	Michoacán	no	descarta	al	actual	Oiscal	general	del	estado,	Adrián	López	
Solıś,	como	una	posible	carta	para	contender	por	la	gubernatura	en	2027,	aOirmó	el	
presidente	estatal	del	partido,	Octavio	Ocampo	Córdova.		
En	rueda	de	prensa,	convocada	este	lunes	para	dar	a	conocer	trabajos	del	partido,	
cuestionado	sobre	los	perOiles	que	el	PRD	podrıá	impulsar	en	los	próximos	comicios,	el	
lıd́er	partidista	señaló	que,	si	bien	no	es	el	momento	para	deOinir	candidaturas	debido	
a	las	restricciones	legales,	reconoció	que	López	Solıś	sigue	siendo	militante	del	PRD,	a	
pesar	de	estar	actualmente	en	licencia	para	desempeña	por	su	labor	como	Oiscal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-descarta-prd-a-adrian-lopez-solis-para-
la-gubernatura-en-2027/	
	
Adrián	López	 Solís,	 Fiscal	General	 del	 Estado,	 se	 encuentra	 entre	 los	 perfiles	 que	 el	
Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD)	Michoacán,	tendría	para	la	gubernatura	
del	2027,	reconoció	Octavio	Ocampo	Córdova,	líder	estatal	del	PRD-M.	
En	rueda	de	prensa	señaló	que	en	estos	momentos	la	carta	fuerte	del	Sol	Azteca	es	la	
Senadora	Araceli	Saucedo,	pero	dijo	que	de	una	semana	a	otra	surgen	más	propuestas,	
respecto	a	López	Solís	apuntó	que	continua	como	militante	del	partido	amarillo.							
https://www.informaoriente.com.mx/politica/prd-michoacan-no-descarta-a-adrian-
lopez-como-candidato-para-el-27.htm	
	
Es	totalmente	falso	que	hayamos	operado	para	comprar	el	voto,	declaró	el	presidente	
del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	Octavio	Ocampo	
Córdova,	en	referencia	a	una	Asamblea	Comunal	de	Charapan,	en	la	que	estuvo	sobre	
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la	mesa	la	posibilidad	de	expulsar	a	los	partidos	políticos	de	su	régimen	de	
gobierno.	
Las	declaraciones	se	dieron	en	respuesta	a	una	nota	publicada	por	Quadratin	
Michoacan,	a	partir	de	la	filtración	de	unas	capturas	de	pantalla,	en	las	que	
presuntamente	se	leería	al	líder	perredista	pidiendo	cooperaciones	
económicas	para	“enfrentar”	la	consulta	del	domingo	en	Charapan.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/totalmente-falso-que-hayamos-comprado-
el-voto-en-asamblea-comunal-de-charapan-prd-michoacan-23026371		
	
A	 cinco	 meses	 de	 su	 renuncia	 al	 PRI,	 el	 exdiputado,	 exdirigente	 estudiantil	 y	 líder	
político	 del	 tricolor	 en	 Morelia,	 Olivio	 López	 Mújica,	 anunció	 su	 incorporación	 al	
proyecto	 del	 senador	 de	 Morena,	 Raúl	 Morón	 Orozco,	 quien	 busca	 consolidar	 su	
candidatura	al	gobierno	de	Michoacán	para	2027.		
En	entrevista	con	Quadratín,	Olivio	López	explicó	que	su	adhesión	se	dio	"de	manera	
natural"	por	la	coincidencia	ideológica:	“Yo	con	el	senador	Raúl	Morón	por	sus	ideales,	
por	su	lucha	de	izquierda	y	por	supuesto	lo	que	él	hoy	está	impulsando	en	Michoacán	
coincidimos	en	su	proyecto,	por	la	amistad	que	hay	con	él,	pero	también	las	causas	que	
enarbola”.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-suma-olivio-lopez-exlider-de-pri-al-
proyecto-de-moron-rumbo-a-2027/	
	
De	acuerdo	con	la	más	reciente	encuesta	de	Massive	Caller,	la	pelea	por	la	candidatura	
a	la	alcaldía	de	Morelia	de	cara	a	las	elecciones	del	2027	es	de	tres:	Carlos	Torres	Piña,	
Juan	Carlos	Barragán	y	Luis	Navarro.	
https://primeraplana.mx/archivos/1059627	
	
El	PRD	Michoacán	hizo	un	llamado	a	visibilizar	las	problemáticas	que	enfrentan	niñas	
y	niños,	y	a	 fortalecer	acciones	desde	 los	gobiernos	municipales	para	garantizar	sus	
derechos.	
La	secretaria	general	del	PRD	Michoacán,	Verónica	García	Reyes,	señaló	que	el	Día	del	
Niño	y	de	 la	Niña	debe	 ser	un	momento	para	 reconocer	 los	 retos	que	enfrenta	 este	
sector	de	la	población	en	temas	como	el	trabajo	infantil	y	la	violencia.	
https://cbtelevision.com.mx/prd-michoacan-llama-a-visibilizar-y-atender-
problematicas-de-las-infancias/		
	
Tras	el	rechazo	a	la	solicitud	de	la	comunidad	de	Ticuiz,	en	el	municipio	de	
Coahuayana,	la	consejera	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Lizbeth	González	
Media,	insistió	en	que	la	Constitución	mexicana	protege	a	la	comunidad	
afrodescendiente,	la	única	reconocida	como	tal	en	la	entidad.	
En	este	sentido,	la	consejera	recordó	que	en	la	carta	magna	se	le	da	el	mismo	
trato	de	derechos	y	obligaciones	a	las	comunidades	indígenas	y	a	las	
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afrodescendientes,	pues	a	ambas	se	les	da	el	mismo	reconocimiento	de	sujetos	
de	derecho	y	con	patrimonio	propio.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/constituci%C3%B3n-mexicana-protege-
a-ticuiz-%C3%BAnica-comunidad-afro-de-michoac%C3%A1n-lizbeth-
gonz%C3%A1lez		
	
	
	
	
El	gobierno	municipal	de	Morelia	invertirá	5	millones	de	pesos	en	la	instalación	de	un	
nuevo	monumento	en	la	Ciudad	Administrativa	de	Morelia	(CAM),	anunció	el	presidente	
municipal	Alfonso	Martínez	Alcázar.	
Entrevistado	este	lunes,	a	pregunta	expresa	informó	que	la	obra	será	realizada	por	el	
escultor	moreliano	José	Retana,	a	quien	el	edil	calificó	como	“uno	de	los	mejores	
escultores	que	tiene	Morelia”.	
https://www.contramuro.com/escultura-bronce-cam-morelia/	
	
El	Cabildo	de	Morelia,	presidido	por	Alfonso	Martínez	Alcázar,	emanado	del	PAN-PRD,	
aprobó	este	lunes	el	informe	financiero	del	primer	trimestre	del	Ejercicio	Fiscal	2025,	el	
cual	fue	cuestionado	por	el	PRI,	la	denunciar	presunta	opacidad,	deuda	y	gastos	
superfluos.	
En	sesión	pública,	se	evidenciaron	preocupaciones	por	adjudicaciones	directas,	gastos	
considerados	superfluos	y	falta	de	claridad	en	los	ingresos	por	sanciones	de	tránsito.	
https://www.contramuro.com/informe-Winanciero-2025-alfonso-martinez/	
	
Este	lunes,	posterior	a	la	sesión	extraordinaria	de	Cabildo,	el	alcalde	Alfonso	Martıńez	
Alcázar	precisó	que	el	municipio	no	cuenta	con	deuda	pública;	sin	embargo,	respecto	a	los	
compromisos	Winancieros	existentes,	aseguró	que	"se	pueden	saldar	y	son	muy	
controlables".	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/son-controlables-los-compromisos-Winancieros-
del-ayuntamiento-de-morelia-alcalde	
	
Morelia	carece	de	deuda	pública,	con	montos	pagaderos	a	corto	plazo	que	son	
manejables	para	la	hacienda	pública,	aOirmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	la	
capital	michoacana.	En	entrevista	realizada	este	lunes,	en	el	Centro	Administrativo	de	
Morelia	(CAM),	tras	la	presentación	ante	el	Cabildo	de	la	cuenta	pública	del	primer	
trimestre	de	2025,	Alfonso	Martıńez	reOirió	que,	si	bien	el	municipio	obtuvo	del	
Congreso	del	Estado	la	autorización	para	contratar	y	ejercer	un	crédito	por	hasta	750	
millones	de	pesos,	pagadero	a	largo	plazo,	optó	por	efectuar	los	trabajos	previstos	con	
fondos	logrado	a	corto	plazo	y	recursos	propios.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/manejables-y-sin-afectaciones-deudas-
publicas-de-morelia-alfonso/	
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El	Ayuntamiento	de	Morelia,	que	encabeza	el	alcalde	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	aprobó	
el	informe	correspondiente	al	primer	trimestre	del	ejercicio	Oiscal	2025,	documento	
que	expone	ahorros	signiOicativos	y	un	uso	eOiciente	en	los	recursos	públicos,	ante	un	
escenario	de	recortes	presupuestales	por	parte	de	la	federación.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-de-los-pocos-municipios-en-el-
pa%C3%ADs-sin-deuda-alfonso-mart%C3%ADnez		
	
Entre	un	50	y	un	60	por	ciento	se	incrementa	la	generación	de	quejas	y	reportes	por	
parte	de	vecinos	del	Centro	de	Convenciones	y	Exposiciones	de	Morelia	(Ceconexpo),	
durante	la	realización	del	Festival	Michoacán	de	Origen	(FMO),	señaló	Alejandro	
González	Cussi,	comisionado	de	la	Policıá	Municipal.		
En	entrevista	realizada	este	lunes,	en	la	Comisarıá	de	la	Policıá	de	Morelia,	González	
Cussi	detalló	que	la	mayor	parte	de	las	quejas	y	reportes	captados	por	la	corporación	
de	seguridad	pública	local	en	este	lapso	corresponde	a	cocheras	bloqueadas	por	
vehı́culos	de	visitantes	que	buscan	aparcamiento.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-incrementan-hasta-un-60-las-quejas-
durante-el-fmo-policia-morelia/		
	
El	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	indicó	que	entre	los	factores	que	
inciden	en	la	percepción	de	inseguridad	en	el	municipio	se	encuentra	la	falta	de	
coordinación,	además	de	los	hechos	violentos	que	se	registran	en	otros	puntos	de	
Michoacán.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/falta-de-coordinaci%C3%B3n-incide-en-la-
percepci%C3%B3n-de-inseguridad-alcalde	
	
El	comisionado	de	Seguridad	Ciudadana,	Alejandro	González	Cussi,	detalló	que	el	
tema	de	la	percepción	es	uno	de	los	más	complejos	en	el	rubro	de	seguridad,	debido	a	
que	es	un	asunto	que	entra	en	la	subjetividad	y	que	también	responde	a	factores	
externos	del	municipio.	
Durante	una	entrevista	para	medios	de	comunicación,	González	Cussi	aseguró	que	“a	
pesar	de	que	no	ha	habido	un	incremento	delictivo	en	la	ciudad	y	los	números	se	
han	mantenido	como	en	los	últimos	meses”,	en	el	tema	de	percepción,	al	ver	a	
Michoacán	bajo	asedio,	ser	testigos	de	la	quema	de	vehículos	y	bloqueos	en	las	
autopistas,	son	factores	que	generan	una	percepción	de	seguridad	negativa,	explicó.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/factores-externos-impactan-en-la-
percepci%C3%B3n-de-inseguridad-en-morelia-cussi	
	
Durante	sesión	ordinaria	de	Cabildo,	el	regidor	Hugo	Servıń	Chávez	presentó	una	
iniciativa	para	reformar	el	Reglamento	de	Orden	y	Justicia	Cıv́ica	de	Morelia,	con	lo	
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cual	se	podrıá	impedir	la	reproducción	de	música	que	haga	apologıá	del	delito	en	
aquellos	establecimientos	que	requieran	una	licencia	del	Ayuntamiento	para	operar.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/buscan-prohibir-m%C3%BAsica-que-haga-
apolog%C3%ADa-del-delito-en-bares-de-morelia	
	
Con	el	objetivo	de	recuperar	áreas	verdes	para	consolidar	un	proyecto	de	
reforestación	al	Poniente	de	la	ciudad,	el	Ayuntamiento	de	que	Morelia	que	preside	el	
Alcalde,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	aprobó	por	unanimidad	el	dictamen	con	proyecto	
de	acuerdo	por	la	cual	se	autorizó	la	modiOicación	al	tıt́ulo	de	concesión	del	servicio	
público	de	disposición	Oinal	de	residuos	urbanos	y	manejo	especial,	el	cual	incluirá	el	
servicio	de	aprovechamiento	y	valoración	energética	de	biogás	bajo	lo	modalidad	de	
inversión	privada	total	recuperable	del	bien	inmueble	ubicado	en	la	tenencia	de	
Tacıćuaro.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/recupera-gobierno-de-morelia-areas-
verdes-al-poniente/		
	
	
	
	
	
	
Más	de	7	horas	de	enfrentamientos	han	padecido	este	lunes	los	habitantes	de	la	
comunidad	La	Nopalera,	a	solo	15	minutos	del	centro	de	Apatzingán,	donde	civiles	
armados	se	disputan	el	control	del	territorio	con	armas	de	fuego	y	poderosos	
explosivos	lanzados	por	drones.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/mas-de-8-horas-de-balaceras-y-
dronazos-en-apatzingan-michoacan-estaria-en-juego-control-de-la-cabecera-
municipal.htm	
	
Ante	 la	 creciente	 ola	 de	 llamadas	 que	 aparecen	 con	 prefijo	 internacional	 +44,	 y	
Derivado	 de	 reportes	 ciudadanos	 y	 de	 las	 tareas	 de	 ciberseguridad	 efectuadas	 por	
agentes	especializados	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP),	se	ha	detectado	un	
nuevo	 fraude	 a	 través	 de	 llamadas	 telefónicas	 supuestamente	 provenientes	 del	
extranjero.		
Sobre	 el	 particular	 se	 informó	 que	 fue	 mediante	 las	 labores	 de	 inteligencia	 e	
investigación	de	la	Policía	Cibernética,	que	se	detectó	que	presuntos	ciberdelincuentes	
llaman	desde	números	telefónicos	de	Reino	Unido,	con	el	prefijo	internacional	+44,	para	
estafar	personas	o	extorsionarlas.		
https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/alerta-la-ssp-michoacan-sobre-
nuevo-fraude-telefonico-con-numeros-desde-el-reino-unido.htm	
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	Cuatro	integrantes	de	una	familia	murieron	aplastados	por	un	tractocamión	melonero	
que	volcó	en	una	peligrosa	curva	conocida	como	El	Salitrillo,	ubicada	en	la	carretera	El	
Temascal-El	Limón,	dentro	del	municipio	de	Tzitzio,	informaron	autoridades	
policiales.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/mueren-cuatro-personas-aplastadas-por-
tractocami%C3%B3n-en-carretera-de-michoac%C3%A1n		
	
	
	
	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Sillazos	y	Sombrerazos	
Por	Nicolás	Casimiro		
	
“La	noticia	del	pasado	 fin	de	semana	 fue	el	 condenable	y	grotescamente	orquestado	
ataque	a	sillazos	contra	Raúl	Morón	Orozco	en	Apatzingán.	
Se	trata	de	un	tema	que	algunos	interesados	han	tratado	de	hacer	pasar	como	un	asunto	
de	 auténtico	 descontento	 ciudadano	 contra	 el	 senador	 de	 Michoacán	 emanado	 del	
Morena.	
Pero	 más	 allá	 de	 que	Raúl	 Morón	tiene	 sus	 anticuerpos	 entre	 los	 michoacanos	 no	
podemos	chuparnos	el	dedo	y	creernos	esa	mentira.	
Desde	 un	 principio	 resultó	 evidente	 que	 los	 reventadores	 eran	 un	 grupo	 enviado	 y	
pagado	para	agredir	al	aspirante	a	la	gubernatura	y	a	su	comitiva.	
Se	 trata	de	un	acto	burdo	y	propio	de	estrategas	 con	una	 inteligencia	 rudimentaria,	
como	de	la	época	de	las	cavernas.	
Por	eso	muchos	apuntan	al	presidente	municipal	“independiente”	de	Uruapan,	Carlos	
Manzo	Rodríguez,	«El	del	Sombrero»,	como	uno	de	los	orquestadores.	
Ya	 en	 redes	 sociales	 han	 trascendido	 presuntas	 pruebas	 que	 apuntan	 a	 su	
regidor	Víctor	 Hugo	 de	 la	 Cruz	 Saucedo,	 alias	“Víctor	 Saladitas”,	 como	 el	 brazo	
operador	de	la	agresión.	
Sin	 embargo,	 personajes	 del	 equipo	 de	Raúl	 Morón	como	 el	 vicepresidente	 del	
Congreso	 del	 Estado,	Juan	 Carlos	 Barragán	 Vélez,	 y	 el	 ex	 diputado	 federal	 y	
local,	Fidel	Calderón	Torreblanca,	han	apuntado	que	además	de	Carlos	Manzo	existe	
complicidad	de	otros	actores	políticos	del	mismo	Morena.	
Tal	sería	el	caso,	según	afirman	ellos,	de	la	presidenta	municipal	de	Apatzingán,	Fanny	
Arreola	Pichardo,	y	hasta	del	mismísimo	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla.	
Las	acusaciones	son	graves,	pero	es	del	dominio	público	que	el	mandatario	estatal	y	su	
gente	tienen	un	inmenso	pavor	a	la	posibilidad	de	que	Morón	Orozco	sea	el	próximo	
candidato	del	Morena	a	gobernador.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-sillazos-y-sombrerazos/	
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--	
	
ACUEDUCTO		
Por	Samuel	Ponce	Morales	
	
“Aún	no	concluye	el	proceso	de	elecciones	de	juzgadores	en	México	y	ya	hay	muestra	
clara	de	su	aberración.	Desde	la	reforma	constitucional	se	advirtieron	los	riesgos	de	
cooptación	por	parte	de	la	elite	política,	actualmente	en	funciones	y	también,	y	por	los	
poderes	fácticos.	
Asociaciones	civiles	se	han	dado	a	la	tarea	de	investigar	los	perfiles	de	los	candidatos	a	
los	diferentes	cargos	del	Poder	Judicial	Federal	y	han	encontrado	diversos	que,	al	
menos,	tienen	cercanía	con	la	delincuencia	organizada	con	una	relación	abogado-
cliente.	
Ser	defensor	de	un	narcotraficante	o	secuestrador,	ciertamente	no	es	delito,	pero	es	
evidente	que	hay	un	conflicto	con	el	cargo	de	juez	al	que	algunos	aspiran,	porque	
generalmente	esos	abogados	apoyan	al	grupo	organizado	y	no	a	una	persona	en	lo	
individual.	
Lo	que	se	ha	detectado	es	que	algunos	de	esos	abogados	son	representantes	de	las	
organizaciones	más	poderosas	y	vigentes	dentro	del	crimen	en	nuestro	país.	
Ese	conflicto	además	ético,	ya	ha	sido	reconocido	nada	menos	que	por	el	Presidente	
del	Senado	de	la	República,	Gerardo	Fernández	Noroña,	uno	de	los	más	fieles	
defensores	de	la	reforma	judicial,	a	pesar	de	todos	los	pesares,	incluido	el	daño	
económico	que	genera	la	desconfianza	por	la	imposición	de	Andrés	Manuel	López	
Obrador,	por	la	pérdida	de	independencia	del	Poder	Judicial	Federal.	
En	el	caso	del	estado	de	Michoacán,	lo	que	varios	perfiles	muestran	es	la	cercanía	con	
el	titular	del	Poder	Ejecutivo	y	se	vuelve	cada	vez	más	cuestionable	y	sospechoso	el	
número	de	personas	que	ya	teniendo	en	la	bolsa	una	candidatura	han	renunciado	a	
contender.	
Hasta	ahora	van	cuarenta	y	cuatro,	veinticuatro	aspirantes	a	magistrados	y	20	a	
jueces;	esto	no	sería	relevante	si	no	es	porque	los	espacios	más	importantes	del	poder	
judicial	de	la	entidad	se	han	ido	quedando	con	poquísimos	candidatos.	
La	mayoría	de	quienes	permanecen	accederán	a	una	magistratura	o	juzgado,	y	muy	
pocos	quedarán	fuera,	no	importa	sus	credenciales;	hay	incluso	siete	de	los	candidatos	
a	magistrado	que	ya	no	tienen	contrincante,	es	decir,	con	su	solo	voto	ganan.	
Ese	es	el	caso	de	Hugo	Alberto	Gama	Coria,	amigo	del	gobernador,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla;	Citlalli	Fernández	González,	actual	morenista	y	antes	perredista;	Dalia	
Álvarez	Vega,	litigante;	Viridiana	Aguirre	Villaseñor,	ex	consejera	del	Instituto	
Electoral	de	Michoacán	(IEM).	
Además,	la	ex	integrante	del	pleno	del	órgano	electoral	local	es	prima	de	un	
diputado;	Araceli	Palomares	Miranda,	quien	recientemente	fue	Fiscal	en	Lázaro	
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Cárdenas	y	su	carrera	se	ha	desarrollado	en	general	en	esa	institución,	en	la	antigua	
Procuraduría	de	Justicia	del	Estado	y	en	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública.	
A	esa	lista	hay	que	sumar	los	nombres	de	José	López	Esteban,	él	sí	del	Poder	Judicial	
y	Víctor	Lenin	Sánchez	Rodríguez,	quien	en	el	sexenio	anterior	fue	un	funcionario	
cercano	al	ex	gobernador	Silvano	Aureoles	Conejo	y	hoy	del	morenismo.	
No	por	nada	se	ha	dicho	que	las	próximas	elecciones	judiciales	solo	serán	una	
simulación.”	
https://acueductoonline.com/columna-elecciones-judiciales-los-cercanos-al-poder/	
	
--	
	
BAJO	LA	LUPA		
Por	Armando	Saavedera	
	
“Pareciera	que,	las	advertencias	de	la	señora	presidenta	CLAUDIA	SHEINBAUM	PARDO	
a	 la	 militancia	 morenista,	 en	 el	 sentido	 de	 respetar	 los	 tiempo	 y	 no	 realizar	 actos	
anticipados	de	campaña,	no	es	una	advertencia	seria,	da	la	impresión	de	que	se	trata	de	
fingir	cierto	respeto	por	la	ley,	pero	nada	más,	porque,	a	pesar	de	dichas	advertencias,	
varios	militantes	de	Morena,	siguen	en	plena	campaña	proselitista,	 infiriendo	que,	 lo	
“ordenado”	por	la	señora	presidenta,	solo	es	una	simulación	y	nada	más.	
La	gráfica	 anterior,	 tiene	varios	mensajes,	de	entrada,	que	 la	prohibición	de	que	 los	
funcionarios	 se	metieran	 en	 la	 elección	 del	 poder	 judicial	 estaba	 justificada	 por	 los	
excesos	y	por	la	utilización	perversa	de	la	misma;	otro	mensaje	es	que,	actores	políticos	
de	 Morena	 como	 es	 el	 caso	 del	 profesor	 RAÚL	 MORÓN	 ORÓZCO,	 no	 atienden	 la	
recomendación	de	 la	 señora	presidenta	y	para	 cristalizar	 la	desobediencia,	 le	hacen	
fraude	a	la	ley	y	a	la	instrucción	presidencial,	realizando	asambleas	para	promover	la	
participación	ciudadana	en	el	proceso	electoral	judicial.	
Así	es,	las	mismas	reuniones	que	el	senador	MORÓN	encabezaba	como	de	“defensa	de	
la	4T”	y	otros	nombrecitos	que	se	les	ocurrían,	ahora	son	asamblea	de	promoción	de	la	
participación	ciudadana	en	la	elección	y	claro,	la	estrella	de	las	citadas	reuniones	es	el	
senador	MORÓN	OROZCO,		como	ya	ha	sucedió	en	el	Puerto	de	Lázaro	Cárdenas	y	en	la	
ciudad	de	Uruapan,	donde	en	las	lonas	detrás	del	templete,	se	señala	que	el	“invitado	
especial”	es	el	senador.	¿Quién	organiza?	No	 lo	dicen,	pero	es	obvio	que	se	 trata	del	
grupo	del	senador	MORÓN,	quien,	se	me	hace,	le	está	buscando	tres	pies	al	gato.	
¿Por	qué	insiste	el	senador	MORÓN	en	no	hacerle	caso	a	la	señora	presidenta?	¿Por	qué	
insiste	el	senador	MORÓN	en	hacerle	fraude	a	la	ley,	realizando	actos	anticipados	de	
campaña?	A	ver,	ya	en	serio	señor	senador,	¿tan	inseguro	se	siente?	Hoy,	el	aspirante	a	
la	 candidatura	 al	 gobierno	 estatal	 no	 solo	 de	Morena	 sino	 de	 todos	 los	 partidos,	 es	
Usted,	qué	caso	tiene	insistir	en	violar	la	ley,	pues	si	no	se	trata	de	valores	entendidos,	
el	no	atender	la	recomendación	de	la	presidenta	SHEINBAUM,	puede	convertirse	en	el	
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elemento	primordial,	que	le	puede	hacer	perder	la	candidatura	y	sí	eso	no	lo	entiende,	
pues	las	eventuales	consecuencias	las	sufrirá	en	carne	propia.	
Ahora	bien,	con	relación	a	lo	sucedido	en	su	evento,	donde	MORÓN	se	auto	califica	como	
“invitado	especial”	realizado	el	pasado	sábado	en	Apatzingán,	debe	ser	analizado	con	
cierta	prudencia,	primero,	porque	 lo	ocurrido,	sucedió	al	 final	del	evento,	cuando	ya	
habían	terminado	sus	exposiciones	los	oradores	y	surge	la	pregunta:	¿Con	qué	objetivo	
iniciaron	la	presunta	agresión?,	¿Qué	utilidad	o	rendimiento	político	tendría	hacer	lo	
que	hicieron,	para	quien	los	haya	patrocinado?	
En	 declaraciones	 públicas,	 el	 senador	 RAÚL	 MORÓN	 ORÓZCO	 señala	 con	 mucha	
claridad	que	él,	no	identifica	a	los	que	aventaron	las	sillas	al	final	de	evento	y	mucho	
menos,	tiene	idea	de	quién	los	mandó.	Ahora	bien,	¿era	el	senador	MORÓN	el	objetivo	
de	las	agresiones?	O	¿El	objetivo	de	las	agresiones	era	el	ex	presidente	municipal	de	
Uruapan	IGNACIO	OCAMPO	EQUIHUA?	
La	 facción	 bélica	 de	 la	 corriente	 Moronista	 que	 “honrosamente”	 representan	 JUAN	
CARLOS	 BARRAGÁN	 y	 el	 mini	 político	 FIDEL	 CALDERÓN,	 fueron	 enfáticos	 en	 sus	
declaraciones	 públicas,	 señalando	 que,	 “desde	 casa	 Michoacán	 salieron	 las	
instrucciones	 para	 agredir	 a	 Morón”.	 ¿De	 quién	 es	 el	 enanismo	 político,	 de	 los	
acusadores	o	de	los	acusados?	Es	que,	resulta	por	demás	estúpido	mandar	un	grupo	de	
porros	 a	 “reventar”	una	acto	 anticipado	de	 campaña	del	 senador	MORÓN,	ya	que	el	
resultado,	 como	 fue,	 solo	benefició	 al	 presunto	 agredido,	 insisto,	 ¿con	qué	objeto	 se	
mandó	a	agredir?	
La	victimización	de	RAÚL	MORÓN	no	es	nueva,	a	lo	largo	de	su	historia	como	dirigente	
magisterial	reiteradamente	se	autovictimizó,	así	que	nada	nuevo	es,	pero	insisto,	¿quién	
sería	el	políticamente	ignorante,	que	mandaría	a	hacer	lo	que	hicieron,	sin	un	objetivo	
político	claro?	Hasta	el	momento,	solo	existen	indicios	de	que	algunos	empleados	de	
aseo	 público	 del	 ayuntamiento	 de	Uruapan	 serían	 parte	 de	 los	 agresores,	 lo	 que	 se	
desprende	de	las	investigaciones	que	ha	hecho	la	fiscalía	general	del	estado,	a	raíz	de	la	
denuncia	 que	 a	 título	 personal	 hiciera	 en	 esa	 instancia	 el	 senador	 RAÚL	 MORÓN	
ORÓZCO,	 empero,	 hay	 que	 señalar,	 que	 elementos	 de	 la	 Guardia	 Civil	 lograron	 la	
detención	de	al	menos	cinco	personas	que	participaron	en	la	gresca	como	agresores,	así	
como	se	aseguró	a	tres	autobuses,	los	que	están	a	disposición	de	la	fiscalía	general	del	
estado.”	
https://conlupa.com.mx/?p=465980	
	
--	
	
ESFERA	PÚBLICA	/	“Ley	Censura	de	Morena”	
Por	Christián	Gutiérrez	Alonso	
	
“El	partido	Morena	y	sus	aliados	PVEM	y	PT,	pretenden	echar	a	andar	una	Ley	de	
Telecomunicaciones	y	Radiodifusión	que	dejaría	abierta	la	puerta	para	que	la	llamada	
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Agencia	de	Transformación	Digital	y	Telecomunicaciones	censure	y	bloquee	
plataformas	digitales.	
El	problema	es	más	grande	de	lo	que	parece.	En	esencia,	Morena	y	sus	aliados	están	
aplicando	el	manual	del	populismo	que	sugiere	hacerse	de	los	medios	de	
comunicación	para	derrumbar	con	mayor	rapidez	los	pesos	y	contrapesos	que	suelen	
tener	los	regímenes	auténticamente	democráticos.	
Morena	y	sus	aliados	ya	debilitaron,	derrumbaron	o	colonizaron	al	Poder	Legislativo,	
lo	harán	con	el	Poder	Judicial,	lo	hicieron	con	los	organismos	autónomos	y	ahora	la	
embestida	será	hacia	los	medios	de	comunicación	“incómodos”.	Lo	que	exhiben	
Morena	y	sus	aliados,	es	una	cara	de	autoritarismo	que	pretende	limitar	la	libertad	de	
expresión	y	el	derecho	de	las	y	los	ciudadanos	a	la	información.	
Lo	que	está	a	debate	en	esta	pretendida	Ley,	se	localiza	en	el	artículo	109,	que	
establece	lo	siguiente:	
“Las	autoridades	competentes	podrán	solicitar	la	colaboración	de	la	Agencia	(de	
Transformación	Digital)	para	el	bloqueo	temporal	a	una	Plataforma	Digital,	en	los	
casos	en	que	sea	procedente	por	incumplimiento	a	disposiciones	u	obligaciones	
previstas	en	las	respectivas	normativas	que	les	sean	aplicables”.	
En	realidad,	el	texto	es	muy	claro	y	lo	explico	más	a	detalle	con	tres	causas	que	
permitirían	que	esta	Agencia	de	Transformación	Digital	y	Telecomunicaciones	
bloquee	plataformas	digitales:	

1. En	situaciones	relacionadas	con	seguridad.	
2. En	situaciones	relacionadas	con	evasión	fiscal.	
3. En	situaciones	vinculadas	con	otras	violaciones	legales.	

La	verdad	de	las	cosas,	es	que	todo	queda	abierto	y	ambiguo	para	que	la	presidenta	de	
México	dicte	quién	quedaría	censurado	y	porqué	causas.	
¿Cómo	se	garantizaría	que	Morena	y	sus	aliados	no	argumenten	que	bloquearían	
plataformas	y	contenidos	digitales	por	causas	de	“seguridad”?	¿Cómo	interpretar	
“otras	violaciones	legales”?	
Esto	englobaría	cualquier	cosa	a	contentillo	de	la	presidenta	del	país	y	de	su	gobierno.	
Es	irónico:	cuando	los	gobernantes	de	Morena	eran	oposición	a	los	regímenes	del	PAN	
y	del	PRI,	todo	lo	debatieron,	lo	descalificaron	y	lo	utilizaron	a	su	favor	para	hacer	
propaganda	electoral.	
Hoy	que	Morena	es	gobierno	federal,	gobierna	los	congresos	del	país	y	próximamente	
gobernará	el	poder	judicial	del	país,	se	convierte	en	un	partido	conservador	que	
pretende	conservar	los	privilegios	del	poder,	hacerse	poco	a	poco	de	los	medios	de	
comunicación	disidentes	y	clausurar	la	libertad	de	expresión.	
Morena,	sí	es	un	peligro	para	un	México	democrático.”	
https://postdata.news/esfera-publica-ley-censura-de-morena/	
	
--	
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DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Semanas	nacionales	de	vacunación	
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“Enfermedades	 como	 el	 sarampión,	 la	 tosferina	 y	 aun	 la	 tuberculosis,	 que	 parecían	
erradicadas	 de	México,	 comienzan	 a	 resurgir	 como	 resultado	 lógico	 del	 paso	 de	 un	
gobierno	que	fue,	como	decía	el	slogan	panista	de	2006,	un	peligro	para	México.	
Si	 en	 prácticamente	 todos	 los	 rubros	 del	 quehacer	 gubernamental,	 el	 sexenio	 lopez	
obradorista	fue	un	desastre	absoluto,	en	el	de	salud	pública	se	agravan	los	resultados	
por	razones	obvias.	Una	de	las	decisiones	más	estúpidas	fue	desaparecer	las	semanas	
nacionales	de	vacunación,	tanto	por	el	prurito	de	que	había	que	borrar	todo	vestigio	de	
los	gobiernos	neo	liberales,	como	porque	el	doctor	muerte,	Hugo	López	Gatell,	es	un	
médico	anti	ciencia,	sin	soslayar	que	el	dinero	que	el	gobierno	se	ahorraba	en	la	compra	
de	 vacunas,	 también	 iba	 a	 tirarse	 al	 Tren	 Maya,	 el	 aeropuerto	 Felipe	 Ángeles	 y	 la	
refinería	Dos	Bocas.	
Históricamente,	en	el	rubro	de	la	vacunación	masiva,	México	fue	un	modelo	mundial	
por	 su	 eficacia	 y	 resultados,	 por	 una	 parte	 porque	 las	 decisiones	 las	 tomaban	 los	
especialistas	 en	 medicina	 preventiva,	 y	 por	 la	 otra	 porque	 los	 gobiernos	 priístas	 y	
panistas	 podían	 regatear	 dinero	 a	 cualquier	 cosa,	 pero	 no	 a	 la	 salud,	 habrá	 que	
reconocerlo.	
Pero	llegó	López	Obrador	y	todo	se	fue	al	caño.	Las	semanas	nacionales	de	vacunación	
desaparecieron	y	los	resultados	no	se	iban	a	evidenciar	de	inmediato,	pero	sí	a	los	pocos	
años.	 El	 destino	 nos	 alcanzó	 ya	 en	 algunos	 casos,	 resurgiendo	 enfermedades	
prácticamente	erradicadas.	
Hoy,	el	gobierno	de	Claudia	Sheinbaum	parece	querer	romper	con	el	criminal	molde	del	
lopez	 obradorismo,	 y	 por	 lo	 pronto	 volvió	 a	 diseñar	 las	 jornadas	 sistemáticas	 de	
vacunación,	sobre	todo	para	 la	población	infantil.	Ni	 los	expertos	pueden	predecir	si	
aún	se	está	a	 tiempo	de	 revertir	el	déficit	 en	materia	de	vacunación	que	heredó	del	
tabasqueño,	pero	está	claro	que	el	esfuerzo	debe	hacerse.	Al	menos,	ya	Sheinbaum	no	
contrató	al	doctor	muerte	López	Gatell,	y	colocó	al	frente	de	la	Secretaría	de	Salud	a	un	
especialista	 de	 prestigio	 como	 David	 Kershenobich,	 al	 que	 evidentemente	 deberá	
respaldar	en	sus	políticas.	
Vamos	de	gane,	pues,	con	que	Gatell	esté	fuera	del	gobierno.	Habrá	que	reconocer	que	
al	menos	en	el	tema	de	las	campañas	de	vacunación,	las	cosas	parecen	mejorar.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/semanas-nacionales-de-
vacunacion/		
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